#### DEFENDEREMOS

en todo momento los derechos del pueblo costarricense y la soberanía nacional.

# ADFLANIF

Semanario Independiente Director: RODOLFO GUTIERREZ ESTE PERIODICO

se opondrá a toda medida contraria a los intereses de las clases desposeídas.

San José, Costa Rica VALE Setiembre

### Estamos por la revisión de los Contratos Bananeros

Pero estamos más aún por la expropiación de las plantaciones bananeras

na pasada, con un si es no es de temor, las declaraciones de Figueres en la Argentina respecto a su propósito de gestionar con la United tres concesiones, a saber: 19-Que tribute con el 50% de sus ganancias, en vez de con el 15% que tributa ahora; 2º-Que le devuelva al país su soberanía en las regiones \en que tiene sus plantaciones y 39-Que el régimen de seguridad social, actualmente a cargo de la Compañía, pase a control del Estado.

La prensa nacional destacó la sema- | Los periódicos, exceptuando "La República", se han abstenido prudentemente de comentar las declaraciones del señor Figueres. Y no es para menos. Había |que apoyar o combatir la actitud del futuro Presidente de la República frente a la United; había que definirse en un sentido o en otro. Y claro, prefirieron estarse callados. Una prensa nacional que durante años de años ha sido dócil a la United; una prensa nacional cuyo servilismo con las compañías extran--Pasa a la página 6

#### UN RETO a la MISERIA POPULAR

Es la Ley Inquilinaria propuesta por el diputado don Antonio Picado Guerrero

El Lic. don Antonio Picado Guerrero, electo diputado por el Partido Constitucional, ha presentado a la Asamblea Legislativa un Proyecto de Ley Inquilinaria que deroga todas las actuales disposiciones en la materia.

Este proyecto ya obtuvo dicta-men favorable por la comisión res--(Pasa a la Página ocho)

#### El sabio Einstein se enfrenta a la persecución "anticomunista" en los propios Estados Unidos

"Es vergonzoso que ciudadanos intachables, se sometan a tal inquisición", dice Einstein en carta a un profesor Norteamericano

El profesor universitario William Frauenglass, amenazado de cesantía por haberse negado, en uso de un derecho constitucional, a responder a ciertas preguntas de una de las tantas comisiones de investigación de actividades antinorteamericanas, escribió al sabio Albert Einstein para aludir, entre otras cosas, "al remoto campo de investigación" en que estaría trabajando Einstein El gran sabio le contestó el 16 de mayo de /1953 en los siguientes términos:

Estimado señor Frauenglass:

Le doy las gracias por su carta. Al hablar del remoto campo" me refería yo a los fundamentos de la físi-

El problema con el cual están enfrentados los intelectuales de este país es muy serio. Los políticos reaccionarios se las han compuesto para infundir en el público sospechas acerca de todos los esfuerzos intelectuales, poniendo ante sus ojos un peligro exterior. Y han conseguido suprimir la libertad de enseñar y despojar de sus posiciones a cuantos no se han sometido, esto es har

Contra este mal, ¿qué deben hacer los intectuales? Francamente yo solo veo el camino de la no - cooperación, en el sentido del de Ghandi. Todo intelectual que es llamado ante una de las comisiones debe negarse a dar testimonio, o sea, debe estar preparado para la cárcel y la ruina económica, en interés del bienestar cultural de este país.

Esta negativa a testimoniar de le basarse en la afirmación de que es vergonzoso que ciudadanos intachables, se sometan a tal inquisición, y en que tal clase de inquisición viola el espírtu de la Constitu-

Si son muchos los que están dispuestos a este grave paso, ellos tendrá. éxito. En caso contrario, los intelectuales de este ais no merecen nada mejor que la esclavitud a que e los prepara.

Sinceramente suyo,

ALBERT EINSTEIN

. D. Esta carta no tiene por qué considerarse con-\_dencial.

El senador fascista Mac Carthy ha dicho que Einstein "es enemigo de los Estados Unidos", y por tanto, "un traidor".

# Mujeres de Costa Rica

ALIANZA de MUJERES COSTARRICENSES llama a todas las mujeres de Costa Rica a una Asamblea Nacional que realizará el próximo 25 de Octubre

Los problemas económicos y sociales que agobian a la mujer reclaman la intervención de todas. El conocimiento de estos problemas, el estudio de ellos, y la mejor forma de organizarnos para resolverlos, han de ser el tema de esa Asamblea.

Se podrá decir que con discutir tales problemas, nada lograremos. Nosotras contestamos que menos se consigue con silenciarlos. En realidad el primer paso para la solución de cualquier asunto es conocerlo, es discutirlo.. Al ahondar en nuestros problemas trataremos de investigar sus causas y de hallar la solución más adecuada en cada caso. Pero no hemos de quedarnos allí, tras de la palabra ha de ir la acción. Y, en este caso, la acción organizada de las mujeres más conscientes de nuestro país, de aquellas que se dan cuenta plenamente de la fuerza que significan, de las que comprenden que ningún problema social y humano les es ajeno, de las que saben que todo avance ha de contar con su cooperación dicidida y

El problema de los bajos salarios, el grave problema de la escacez de una vivienda higiénica que satisfaga las necesidades populares: el incontrolado aumento de los precios de los artículos de primera necesidad: la falta de la energía eléctrica necesaria para llenar las mínimas necesidades del hogar popular: la ausencia de asistencia médica v social en que crece la mayoría de los niños pobres de nuestras ciudades y del campo, todos esos son problemas, agudos problemas que hieren la sensibilidad de nuestras mujeres, de nuestros compañeros y de la sociedad costarricense en su sector más responsable. Todos esos son problemas que urgen una pronta y adecuada solución.

Si los industriales, los comerciantes, los profesionales, se reinen y organizan la defensa de sus derechos, con mayor razón las madres, las esposas, las obreras, las amas de casa, las maestras y todas las mujeres en general, hemos de hacerlo en defensa de la sagrada empresa que tenemos en

nuestras manos: la suerte y la vida de la familia costarricense; la suerte y la vida de nuestros niños, hombres de mañana; el porvenir oscuro o luminoso de nuestra patria.

La educación popular, el salario de la familia trabajadora de la ciudad y del campo: alimentación adecuada, vivienda higiénica, distracción sana, son problemas tan importantes y tan urgentes de solucionar positivamente, como los grandes problemas de la agricultura, la industria y las finanzas nacionales; no son problemas aislados sino que están intimamente relacionados con la vida de la nación y ligados a esos otros problemas nacionales.

Fijemos las mujeres de Costa Rica nuestra fe, nuestro anhelo y nuestra voluntad en solucionar poco a poco, pero efectivamente, el problema del niño desnutrido, del niño mendigo, del niño delincuente. Barramos de la vida de la patria esas sombras denigrantes para toda nación civilizada.

Frente a la indiferencia de los malos y malas costarricenses, frente a la resignación de los otros, frente a la injusticia de los poderosos pongamos nosotras nuestro corazón de mujeres, de madres, hagámonos abanderadas de Buena Voluntad en la defensa de nuestros hogares, en la defensa de nuestro bien más preciado: nuestros hijos.

Toda mujer tiene derecho a tener el pan, el hogar y la educación de sus hijos. Toda mujer tiene derecho a la paz, a la tranquilidad y a la seguridad de su familia. Por la satisfacción plena de estos derechos, invitamos a pensar, a estudiar y a luchar a todas nuestras compañeras. a las mujeres de toda Costa Rica.

Por la felicidad de nuestros hijos, por el bienestar de muestros hogares, os llamamos hermanas a nuestra Asamblea Nacional del Próximo 25 de Octubre.

> COMITE NACIONAL DE LA ALIANZA DE MUJERES COSTARRICENSES

### Constituída Liga Anticomunista

para espiar a organizaciones y personalidades democráticas

Hace algunos meses el Departamento de Estado de los Estados Un dos aunció que se tomarían una serie de medidas de "nuevo tipo" para combatir el comunismo en la América Latina, y especialmente en Guatema-

Este anu cio se produjo a raíz de | que en Guate, ala se ordenó nacio- son bien conocidas por los lectores nalizar las tierra latifundarias de de ADELANTE pues las hemos dado que se ha apropiado a United Fruit a conocer en cada oportunidad) toca-Company en dicho país y ue ni cul-tiva ni deja cultivar a los gia mal-cracia" yanqui, como son los intere-

Como estas medidas (y otras más q'

-(Pasa a la Página siete)

## Franco vende a España por un plato de lentejas

El tratado militar entre EE. UU. y España debilita, más bien que fortifica, el Bloque agresivo Noratlántico

El plato fuerte de la semana en materia de política internacional ha sido el Tratado Militar entre España fascista de Franco y los Estados Unidos. Realmente desde hace mucho tiempo los EE. UU. están utilizando bases españolas. El tratado viene más bien a formalizar, la utilización de tales bases por las fuerzas aéreas y navales de los Estados Unidos y a

El plato fuerte de la semana en uncir más a España al carro de gueateria de política internacional ha rra yanki.

Al concertar un tratado como el aludido con la España fascista, los Estados Unidos pierden más de lo que ganan. En efecto, será imposible a los gobernantes yankis seguir engañando a ingénuos a propósito del carácter de su política internacional, ¿Puede alguien tragarse en el mundo que una alianza militar con el régimen de Franco tenga por objeto la "Defensa del Mundo Libre"? Si antes de este pacto, diariamente decrecía el número de los que creían que las alianzas militares norteamericanas tuvieran el objeto de defender la seguridad de las democracias, toda vez que era y es evidente que países como Grecia y como Turquía, en Europa,, y como Santo Domingo, Venezuela, Colombia, Perú, Brasil, El Salvador, Nicaragua. etc., en América Latina, no tienen nada de común con la democracia, ahora, al concertarse un tratado militar con la España fascista de Franco, con el régimen producto de la intervención de Hitler y de Mussolini en la guerra civil española, la política exterior, agresiva y eminentemente antidemocrática de los Estados Unidos, se ha terminado de desenmascarar. Por otra parte, es evidente que el estacionamiento de fuerzas militares yanguis en la Península Ibérica tendrá sus complicaciones. A pesar de Franco, el pueblo español es orgulloso de su independencia y de su soberanía. La presencia de destacamentos armados extranjeros no padrá menos que suscitar la resistencia patriótica del pueblo español. Los españoles comprenden, y comprenderán mejor aun en el futuro, que Franco, para tratar de salir de la bancarrota en que tiene sumido a su país, ha vendido la soberanía de su patria por un plato de lentejas. Esto será más ampliam nte comprendido a medida que se naga evidente que los 226 millor s de dólares destinados por el goierno yanqui a proporcionar equipo y ayuda militar a Franco, no são no lenvantarán la economía e añola de su actual estado de post ción, sino que por el contrario, co cibuirán a precipitar el desastre d centuar la inflación.

La estabilidad del régimen de Franco tampoco ganará nada con el Tratado Militar. Es posible que más bien pierda. En efecto, la razón principal de la estabilidad del régimen franquista, a pesar de la oposición de la inmensa mayoría de los españoles, a pesar del desastre en que ha sumido a su país, estriba en que los —Pasa a la página 6

EDITORIAL

## En el 93 Aniversario

de la muerte del Presidente JUAN RAFAEL MORA

El miércoles 30 del mes de Setiembre fué conmemorado el 93 aniversario de la muerte del prócer de la guerra de Liberación de Centro América, Juan Rafael Mora.

Sin duda alguna, que Mora es el más grande de nuestros patricios, y que junto con Santamaría y con Cañas, simbolizan la gesta heroica de nuestro pueblo en las jornadas del 56, batiendo al invasor yanqui.

La actitud de Mora, como gobernante, al llamar al pueblo a la lucha armada y al ponerse al frente de esa lucha, demuestra que es falsa la tesis de los vende patrias y traidores, según la cual los países pequeños no tienen más remedio que aceptar el tutelaje y la dominación de los grandes.

Hoy, cuando se habla de enfrentarse a los nuevos filibusteros, a las grandes compañías norteamericanas que saquean nuestras riquezas y explotan inhumanamente a decenas de miles de nuestros trabajadores, los políticos burgueses se manifiestan escépticos, cuando no francamente entreguistas, arguyendo que es imposible luchar con éxito contra empresas tan poderosas que tienen por detrás, proporcionándoles pleno respaldo, al Departamento de Estado Yanqui. Sin embargo, hechos como los de Bolivia y Guatemala, para citar solamente dos muy recientes, y hazañas como las de Sandino, demuestran que dicha tesis no tiene consistencia, y que no es más que un pretexto para encubrir el espíritu de capitulación y de felonía.

Juan Rafael Mora debe estar todo el tiempo presente en nuestros cerebros y nuestros corazones. Su ejemplo debemos llevarlo constantemente a conocimiento de las

defender la independencia y la soberanía nacional, contra los modernos filibusteros, las compañías imperial cas, y sus lacayos criollos.

te documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# DEBE REALIZARSE LA INVESTIGACION sobre la denuncia del Inspector Jaen al Congreso

Dice la C.G.T.C. en el pronunciamiento que publicamos

ADELANTE publica el texto íntegro de un importante pronunciamient de la dirección de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses (CGTC) sobre la denuncia que recientemente presentó a conocimiento de la Asamblea Legislativa el Inspector de Trabajo Luis Alberto Jaén Martínez sobre irregularidades en el Ministerio de Trabajo. El asunto ha adquirido cierta importancia por haber nombrado la Asamblea Legislativa una comisión investigadora. Dice así el pronunciamiento:

Honorable Asamblea Legislativa Comisión Investigadora en Denuncia de Luis Alberto Jaén Martínez por Irregularidades en el Ministerio de Trabajo. Ciudad.

Estimados señores diputados:

Después de haber efectuado un cuidadoso estudio de la denuncia presentada a la Asamblea Legislativa por el Inspector de Trabajo don Luis Alberto Jaén el 31 de agosto del año en urso, por serias irregularidades que s, han producido en el Ministerio de Trabajo, en Comité Nacional Ejecutivo de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses (CGTC) considera su deber externar sus puntos de vista al respecto.

En primer término consideramos q' la referida denuncia es de cierta gravedad y que amerita que la investigación acordada por la Asamblea Legislativa se lleve adelante. No compartimos el cratero de que le falta formulación de cargo concretos y la prueba necesaria. Los cargos están planteados y la prueba e á ofrecida. Lo demás es trabajo de la comisión investigadora.

Del estudio que de la denunca y de algunas de las pruebas indica as hemos hecho, sacamos las siguiente

conclusiones:

1.—Los Inspectores de Trabajo no tienen suficiente respaldo en sus actuaciones por parte de sus jefes superiores.

.2.—La Inspección General de Trabajo tiene una política discriminatoria con respecto a los patronos. A unos les aplica todo el rigor de la ley, y a otros los trata con mano suave. Como parte de esta política, la Inspección General se ha arrogado la atribución de presentar las denuncias a los tribunales de trabajo por infracciones a la legislación laboral. El Código de Trabajo faculta a todos los inspectores para denunciar. Un buen ejemplo de esta política es el caso de la "Chiriqui Land Company". que es la misma United Fruit Co. El Inspector Jaén hizo varias prevenciones a la Chirihui Land por serias infracciones de disposiciones concretas del Código de Trabajo. Como esta empresa asumiera una actitud altanera y de franco desacato a las prevenciones de la autoridad de trabajo, el señor Jaén pidió a su jefe que presentara la denuncia ante el juzgado correspondiente Esto ocurrió en 1952 v hasta la fecha ne ha sido presentada la denuncia.

Es bueno recalcar que por estas actuaciones de "paños tibios"

ante la United Fruit Co. es que los trabajadores de la Zona Bananera del Pacífico Sur no tuvieron otro camino que el de la huelga para tratar de resolver algunos de los problemas que los afectaban.

3.—Los Tribunales de Trabajo tratan con demasiada suavidad a los patronos que violan la legislación laboral.

4.—En el Ministerio de Trabajo se kan producido actuaciones irregulares que lesionan los derechos de los Sindicatos Independientes. Está el caso del Sindicato de Trabajadores de la Industria del Vestido que fué disuelto administrativamente contra la ley, para favorecer los intereses del industrial Ramírez Valido. En estos momentos se están perjudicando los intereses de las Federaciones de Sindicatos Independientes en la liquidación de los bienes de sus sindicatos atiliados que fueron disueltos administrativamente. Valiéndose de argucias de mala ley (por ejemplo: desaparecer del propio Ministerio los libros de actas que fueron decomisados) se pretende excluir a dicha Federación en la distribución de los bienes de sus propios sindicatos. El disuelto Sindicato de Muelleros de Puntarenas, por ejemplo, tenía en caia más de seis mil colones, y se pretende excluir a la Federación a la cual estaba afiliado de la liquidación de esos bienes.

5.—En nuestro criterio, hacen falta disposiciones concretas en la ley que hagan más efectiva la intervención de los inspectores en los problemas obrero - patronales.

Quedan así expuestos nuestros puntos de vista y nuestras conclusiones sobre la denuncia del señor Luis Alberto Jaén Martínez.

GONZALO SIERRA CANTILLO, Secretario General de la C.G.T.C.

## Saludamos a "UNIDAD", órgano de la CGTC (Sindicatos Independientes)

El 15 de Setiembre salió a la luz pública el primer número de "Unidad", órgano de prensa de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses. Se trata de un esíuerzo muy importante de los trabajadores sindicalizados en el novimiento obrero independiente, que con sus cincos y dieces, se proponen "evar a todos los centros de trabajo la voz de su central sindical.

Este primer a mero fué financiado mediante la entribución especial de las organizaciones sindicales afiliadas a la CGTC. El precio del ejemplar vale apenas céntimos. La venta misma del periódico seguirá financiando los números restantes.

Sabemos como cuesta sostener un periódico por más modesto que sea, en este país donde la libertad de prensa, de opinión, de persamiento etc., están en la Constitución Política. Sabemos por propia experiencia que tales libertades están condicionadas a la existencia de medios económicos para ejercerlas. Los trabajadores tendrán o hacer un gran esfuerzo, un gran sacrificio, para poder sostener su periódico.

#### LA ALEVOSA PROVOCACION DE BERLIN

#### Alemania no se ha convertido en una nueva Corea

Publicamos a continuación un resumen de un amplio y documentado análisis sobre los acontecimientos ocurriflos el 17 de Junio del año el curso en la Republica Democrática Alemana (Alemania Oriental). Está escrito por la autorizada pluma del destacado dirigente de los obreros metalúrgicos alemanes, Paul Krautter. La explicación de dichos acontecimientos, sus antecendentes y consecuencias, sigue teniendo una gran actualidad y ayuda a explicar las subsiguientes provocaciones yanquis a base de paquetillos de alimentos, que también han fracasado estrepitósamente. Damos a continuación el resumen indicado.

Para comprender claramente el significado de los acontecimientos ocurridos el 17 de junio en la República Democrática Alemana, se impone mirar un poco hacia atrás.

Ya desde hacía meses la situación mundial había tomado un aspecto que consternaba a los multimillonarios belicistas; sus dispositivos de agresión y de guerra, tan laboriosamente instalados, comenzaban a resqubrajarse por las junturas.

Las proposiciones de Chu En Lai y de Kim Ir Sen, para el repatriamiento de los prisoneros de guerra, proposiciones enteramente apoyadas por la Unión Soviética, hacían aparecer un armisticio en Corea, como una posibilidad inmediata y tangible. En Viet Nam, el pueblo indochino alcanzaba nuevas y resonantes victorias. En Italia, los éxitos alcanzados en las elecciones legislativas por las fuerzas progresistas y anti-imperialistas, pro-baron la debilidad de este "baluarte atlántico". En Francia, se había planteado una crisis ministerial de duración excepcional. En Gran Bretaña tomaba fuerza una política de fuerte oposición a la subordinación de ese país a los Estados Unidos. La campaña para salvar las vidas de Julius y Ethel Rosemberg, adquiría en todos los países una extensión verdaderamente extraordinaria. En fin, en el mundo entero, incluyendo a los Estados Unidos, surgía un poderoso desarrollo de las luchas obreras, por las reivindicaciones obreras y generales, luchas caracterizadas sobre todo, por su creciente carácter unita-

Pero un país donde el descontento era excepcionalmente sensible, era Alemania Occidental, con su gran capital revanchista y fascista en el Poder, simbolizado por el siniestro criminal de guerra, nuevamente multimillonario, Alfred Krupp.

Sin embargo, los imperialistas propugnaban por la unificación de Alemania, no sobre las bases de desarrollo pacifista propuestas por la R. D. A., sino por la restitución a Krupp de la empresa Gruson (hoy del pueblo); la rostitución de la I. G. Farben Industrie, de de empresa química Leuma, la restitución de la fábera de Transformadores y de la Fábrica de Cabla Ric la em-

presa "madre AEG", etc.; En resúmen, la supresión del Régimen Democrático de la R. D. A. y el establecimiento del Régimen de los trusts, la conquista del espacio vital por los señores monopolistas y guerreristas.

Pero he aquí que después del 11 de junio la prensa financiera de la Alemania Occidental anuncia una sorprendente alza de los títulos, no menos sorprendentes, llamados Ostwerte ("Valores del este"), que son "acciones" de las grandes empresas expropiadas, pertenecientes ahora al pueblo de la R. D. A. ¿Qué significaba esta súbdita especulación al alza, que nada justificaba ante los ojos de quienes no estaban al tanto? Nada menos que la decisión tomada en Bonn y en JWashington de fijar el 17 de junio, el DIA X, es decir, el día que se emprenderia la reconquista de la Alemania del Este, según los planes acabados desde hacía tiempo.

--:0:---

Fué de las obras de la Avenida Stalin que se hizo partir la provocación. Se supo luego que desde el quince no se encontraba en los alrededores un sólo traje de trabajo para albañil, pues las existencias habían sido agotadas para disfrazar a los provocadores de "trabajadores de la Construcción". Esos provocadores lograron efectivamente arrastrar a un cierto número de verdadero trabajadores de la construcción, a una manifestación contra el aumento, por vía administrativa de las normas, ya revocado y criticado por el mismo gobierno, Formando multitudes, las bandas provocadoras invadieron el s ctor democrático, conduciendo en camiones armas y merias inflamables, e incendiando kioskos, pequeños ce ercios, restaurantes, grandes tiendas. Algunos aviones aron sobre la ciudad dejando caer volantes, y la emi ra norteamericana Rias, transmite sin cesar. En Hall, las bandas fascistas, perfectamente adiestradas, li eraron de la cárcel a la comandante del campo Ravensbrück, quien amaestraba perros para 125 contra los prequien amaestraba perros para contra los presos moribundos. Una vez liber mujer inmunda, es incorporada al Estado Mar de s Operaciones, y escribe a su padre que vive la Al mania Occidental: "Ha llegado por fin la hor en que podamos lucir de nuevo nuestros bienamados uniformes de "SS". Poco tiempo después de ser detenida, es juzgada por un tri-bunal regular, y ejecuada. Tal es una de las víctimas del 17 de junio, llorado hoy por toda la prensa Occidental.

:0:---

¿Qua lo que queda hoy día del día X, preparado con arrentes de dólares? Esencialmente la derrota apparante para sus autores norteamericanos y alemanes, la Antigua Fábrica Gruson de Krupp, sigue siendo del pueblo; La Empresa Leuma, en otro tiempo propiedad de la I. G. Farben, sigue también perteneciendo al pueblo alemán. Y la República Democrática Alemana, no se ha convertido en una nueva Corea.

#### ESTAMOS POR LA REVISION . . .

jeras ha ravado todos los límites; una prensa que cuando bajo la actual Administración se discutieron los contratos bananeros en vigencia los defendió calurosamente como inmejorables para el país y que no escatimó argumentos y adjetivos fuertes para calificar lo oposición de los sectores antimperialistas al mismo contrato; una prensa nacional que ha considerado siempre a la United como "benefactora" de los costarricenses, a la que todos le tenemos que estar muy agradecidos; una prensa, en fin, que no ha hecho la menor objeción al proyecto de contrato para la reabilitación de la zona Atlántica, como llaman a las nuevas concesiones solicitadas por la Compañía para reanudar la explotación bananera en la provincia de Limón, una prensa así, entregada de cuerpo y alma al imperialismo, no podía comentar las declaraciones de Figueres en la Argentina. ¿Qué iba a decir?; ¿¿que las apoyaba? o que Figueres es comunista porque pretende revisar los contratos bananeros y obtener mejores condiciones para el país en el negocio bananero?

Antes de precisar nuestra posición oncreta frente a este asunto que pa-1 algunos resulta tan embarazoso. quiremos deslindar los campos Figue es tiende, en toda política con respecto al imperialismo yanqui, a un compromiso; no busca batir de frente al imperialismo, no lucha por la liberación nacional del imperialismo, no se opene a que nuestra política exterior este sujeta al imperialismo, no se opone a rue el capital monopolista yangui hara inversiones en nuestro país. No es partidario de expropiar a las comp nías imperialistas. Es partidario de entenderse" con ellas, de "negociar" ellas, de obtener, mediante nego al nes, condiciones más ventajosas par el país. En pocas palabras, la tesis de Figueres es buscar con las Compañía (un acuerdo, y en general, negociar on el imperialismo una política de "be nelic cs reciprocos".

Podría decirse que Figueres tiene una posición intermedia entre la vieja poleca entreguista frente al imperialismo y la tesis revolucionaria,, de Liberación Nacional, sustentada por los partidos antimperialistas. Esta tesis suscita, desde luego, simpatías entre amplios círculos nacionalistas burgueses. Es, por así decirlo, una tesis nacionalista burguesa.

Desde luego, esa no es nuestra te-

---(Viene de la Página uno)

tesis. Nosotros somos antimperialistas. Así se ha definido este periódico reiteradamente. Nosotros no estamos por tranzar con la Bond And Share y con la United, a base de "beneficios recíprocos". Deliberadamente hemos puesto en dos ocasiones "beneficios reciprocos" entre comillas. Y es que no existe tal política de ventaja común para las compañías imperialistas y para el país. Las compañías imperialistas, los monopolios yanguis que nos explotan, tienen intereses opuestos a nuestra nación, intereses en pugna con los nuestros Por tanto, no puede haber una base de "beneficio común". Eso no pasa de ser una frase vaga v engañosa. que solamente seduce a aquellos que. comprendiendo la explotación de que son víctimas nuestros pueblos por parte del/imperialismo yangui, no se atreven a luchar de frente, de manera firme y consecuente, contra esa explotación. Las concesiones que en el mejor de los casos nos lleguen a hacer, o/lleguen a hacer al gobierno de Figueres las Compañías Extranjeras, no alterarán en lo fundamental el tipo de relaciones semicoloniales existentes entre los Estados Unidos y nuestro país, no variará el carácter de país oprimido que tiene nuestro país, no modificará el hecho de que las compañías citadas exploten y exporten nuestras riquezas, deformen nuestra economía y violen nuestra sobernia

No obstante, lo anteriormente dicho, nosotros apoyamos la demanda de Figueres para que se revisen los contratos bananeros, para que se obligue a la United a tributar con el 50 por ciento de sus ganancias (óiganse bien, de sus "verdaderas ganancias", no de las que confiesa); estamos porque se procure obtener el mayor margen posible de |soberanía en la zona bananera y porque las relaciones entre la Compañía y los trabajadores bananeros dejen de ser de tipo colonial, para ser relaciones determinadas por Convenciones Colectivas de Trabajo suscritas entre los sindicatos bananeros y la United.

#### SALVEMOS EL PERIODICO!!

Algunas agencias deben a la Administración sumas importantes que tienen a este periódico al borde de una seria crisis.

Es necesario que hagan un sacrificio especial y cubran sus deudas, y contribuyan así a sostener al único órgano independiente del pueblo costarricense, que defiende sin vacilaciones los más fundamentales intereses patrios.

ADELANTE se sostiene únicamente con las ventas del periódico. No tiene anuncios. No tiene suvbenciones. Son las pesetas de sus lectores las que permiten que semana a semana salga ADELANTE, en defensa de Costa Rica y de su pueblo.

Por eso sus agencias deben cubrir sus deudas con la Administración lo más rápida y responsablemente.

#### Franco vende ...

---(Viene de la Página tres)

partidos republicanos españoles y el gobierno español en el exilio, han venido oponiéndose sistemáticamente a toda colaboración con los comunistas, en un vano esfuerzo por ganar el coyo de los gobiernos de los Estados Unidos, Inglaterra y Francia, para la estauración de la República. Esta poriça ha condenado a las masas de esos pridos a la inacción, y ha impedido el degrollo del único tipo de actividad que rede dar en tierra con el régimen fra uista. Ahora, en presencia del Tratado cilitar entre los Estados Unidos y el cimen

fascista de Franco, los republicanos españoles no tendrán más alternativa que aceptar, aunque sea a regañadientes, que no es mediante la intervención de las Naciones Unidas, no menos de los Estados Unidos, que se puede esperar el derrocamiento de Franco. Que solamente el pueble español, unido sólidamente, puede derrocar a Franco. La negativa de los partidos republicanos a practicar el frente único de masas para derrocar a Franco, ha perdido su base, y ahora queda abierto el camin para el ascenso del movimiento revolucionario español.

# La visita del tirano Osorio se aprovechará para pedirle

garantías de la vida de tres ciudadanos presos y torturados

. Un grupo de ciudadanos aprovechará la próxima visita del sanguinario dictador de El Salvador, teniente Osorio, a Costa Rica, para pedir seguridades para la vida de tres ciudadanos salvadoreños que guardan prisión desde hace muchos meses, en las cárceles de ese país.

Esos tres ciudadanos son: Dr. don Antonio Díaz, el dirigente obrero Salvador Cayetano Carpio, y el se-

ñor Miguel Angel Cea.

El Dr. Díaz es muy conocido en Costa Rica pues durante una de las tantas tiranías que ha sufrido su patria, vino a dar a Costa Rica que tradicionalmente se ha señalado por su respeto a la vida humana y su apego a las tradiciones democráticas, como la de asilo a los perseguidos políticos. El Dr Díaz puso su capacidad científica al servicio de nuestro pueblo v muchas vidas de costarricenses salvó con su mano sabia y su espíritu noble y estudioso. Prefirió cuando estuvo en Costa Rica alejarse de los centros bulliciosos y buscó refugio en Turrialba, en donde trabajó en el Hospital del lugar y en su consultorio particular.

El Dr. Díaz se dirigía a Guatemala ya que su gobierno le niega el derecho de ingresar a su patria a pesar de que la Constitución Política garantiza ese derecho a todos los ciudadanos. Pero al pasar por el aeropuerto de Ilopando de El Salvador los polizontes lo detuvieron impidiéndole continuar el viaje hasta Guatemala. Hace más de un año que el Dr. Díaz es negado a su familia. Los machetones que gobiernan El Salvador, con todo cinismo, afirman no saber nada de él. La Corte Suprema de Justicia ha ordenado su libertad, pero no le ha hecho ningún caso el tiranuelo que está próximo a llegar.

El señor Salvador Cayetano Carpio es el más querido dirigente de los obreros organizados de El Salvador. Es un obrero panadero, que no tiene más de treinta y cinco años. Osorio lo torturó en forma salvaje tratando de arrancarle una declaración en la que denunciara a todos los afiliados a los sindicatos independientes, que son opositores del gobierno. Carpio recibió las torturas sin siquiera lamentarse. Sus extremidades fueron destruídas. Se le colgó de los pulgo

res y con un martillo se le golpeó las plantas de los piés. Carpio perdió varias veces el conocimiento, y al recobrarlo se le practicaba una nueva tortura. Se intentó doblegarlo, incluso, torturando a su esposa. Y en efecto, Tula Alveranga de Carpio fué desnudada en su presencia y en la de policías y demás presos, y se le torturó también salvajemente. Pero Carpio se mantuvo firme sin abrir la boca.

El señor Cea es un anciano sin ninguna participación en movimiento político o sindical alguno. No se sabe que intriga ha habido con él y se le acusa de thaber participado en u movimiento contra el gobierno.

¿Que ha pasado con esas tres personas? ¿Se encuentran vivas aún? ¿Por qué el gobierno no los pone en libertad, cómo se lo ha ordenado la Corte Suprema de Justicia?

Nos ha parecido por tanto muy saludable que Osorio sea interrogado en Costa Rica, pues nuestro pueblo repudia semejante salvajismo.

### Los agricultores de Parrita esperan

que el Ing. Ortiz cumpla sus promesas

Un grupo de agricultores de Parrita estuvo en la redacción de A-DELANTE para pedirnos que le diéramos publicidad a los siguientes conceptos:

El señor Diputado del Partido Liberación Nacional, Ing. Ratael Ortiz hizo muchas promesas a los pequeños productores de Parrita. Dicho señor nos ofreció, entre otras cosas, ayuda económica, mecanización de la agricultura, buenos precios para nuestros productos, tierra para los que no la tienen, o que tienen poca. También p ometió a los trabajadores que el ayudaría al movimiento sindica.

y que velaría porque hubiera verdadera libertad sindical.

Nosotros, expresan los agricultores de Parrita, esperamos que el Ingeniero Ortiz cumpla sus promesas. Esto es más necesario ahora que la Bananera trata de despojarnos nuestras parcelas y de convertirnos en simples arrendatasios de sus tierras. Los lectores de ADELANTE deben saber que la Compañía alquila tierra a los agr cultores pero con la condición de que cultiven productos que ella necesita. La situación es grav para nosotros. Por eso esperamos que el Ing. Ortiz, que no la deconoce, le ponga el dedo a la llasa.

#### CONSTITUIDA LA LIGA . . .

ses de sus compañías imperialistas, el Departamento de Estado salió torpe y públicamente a demandar la creación de "organismos" anti,-comunistas en América Latina y especialmente en Guatemala.

Fué Henry Ford, el magnate de la incustria automovilista yanqui, el encargado de dirigir esta nueva cruzada "democrática". Y Ford, muy honrado con el encargo, aportó CINCOMILLONES DE DOLARES paro iniciar esa lucha.

La primer medida consció en la creación en Guatemal de una Liga Anticomunista. Mó tarde fué en El Salvador en de de se creó otra Liga Anticomunida. Los dólares de Ford y de otro magnates ya han llegado a osta Rica, pues también aquí ha si-

-(Viene de le Página dos)

do creada otra Lea Anticomunista.

Los fines de Liga de Costa Rica, parecen et los mismos de las creadas en otros países de América, pues en su propia propaganda de prensa acen alarde de conocer intimidees de los comunistas y hacen lla ados a los comunistas para que conviertan en espías. Es decir, no es una agrupación política sino un cuerpo policíaco, que dispone de dineros para pagar su propaganda y sus espías.

Hasta el hecho de que sus directivos son oficiales de cuerpos policíacos costarricenses, nos indica que no se trata de ninguna agrupación política, sino de un Departamento Policial, financiado con dineros que vienen del exterior.

Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Ri

## Pacto de unidad entre la FOBA y la FETRABA.

Se reunirán próximamente en Golfito para concertarlo y plantear una Convención Colectiva a la United

En ediciones anteriores hemos informado de las gestiones que están llevando a cabo las centrales sindicales: FETRABA., que dirije el señor Juan R. Solis B., FOBA., que dirige Isaías Marchena M. y la Confederación General de Trabajadores Costarricenses a efecto de llevar a la rea-

lidad las ansias de los trabajadores sobre la unidad en la acción. Al efecto hemos indagado en las oficinas de la CGTC. sobre el resultado de dichas gestiones y se nos ha suministrado el siguiente informe que adelantamos a nuestros lectores:

## Sierra y Meléndez

#### parten para el III Congreso Sindical Mundial

El jueves de esta semana salieron rumbo a Viena, para participar en el III Congreso Sindical Mundial los dirigentes obreros costarricenses señores Gonzalo Sierra, Secretario General de la C.G.T.C., y José Meléndez, Sub-Seretario General de la Federación de Obreros Bananeros y Anexos. Antes de salir del país, ADELANTE logró de ellos muy importantes de-Garaciones, que resumimos ensegui-

No ha sido nuestra culpa que sólo a CGTC, esté representada en el
III ongreso Sindical Mundial. Con
la debda anticipación, giramos invitación la "Rerum Novarum", a la
FOC. y a la FETRABA, para que esas organizationes sindicales de nuestro país se hiteran también representar y usaran libremente la tribuna del III Congres Sindical Mundial.
Los dirigentes de la "Rerum", de la
FOC. y de la FETRALA, dieron la
callada por respuesta.

No obstante tal actitue anti-unitaria de esos dirigentes, psotros
seguimos insistiendo en la unio-1 de
acción de todos los trabajadores psturicanses para luchar por sus de
mandas y por el mejoramiento de sus
condiciones de vida y de trabajo.

Nuestro movimiento obrero independiente ha llamado a esos dirigentes sindicales a luchar unidos cuando se trató de evitar el alza de tarifas eléctricas, cuando se trató de evitar la elevación de la cuota obrera del seguro social, cuando se trató de combatir el alto costo de la vida; hace poco les pedimos unirnos para

hacernos representar conjuntamente, en la comisión del Partido Liberación Nacional que estudia reformas al Código de Trabajo; hemos propuesto a la FETRABA una conferencia de dedelegaciones obreras de esa Federación, de nuestra FOBA, y de la CGTC. para unir nuestras fuerzas en la zona bananera y presentar conjuntamente una demanda de convención colectiva de trabajo a la Compañía. Nosotros tenemos q' dejar constancia ante la clase obrera de nuestro país de la actitud unitaria q' siempre hemos mantenido, y de la actitud negativa de tales dirigentes sindicales. No nos explicamos cómo pueden ellos encontrar en la división del movimiento obrero el mejor camino para resolver de verdad los problemas de los trabajadores, La división del movimiento obrero 🖎 un concepto patronal de lucha, no un concepto obrero.

El III Congreso Sindical Mundiel será un acontecimiento histórico en las luchas de la clase obrera internacional. Vamos a ese Congreso a llevar nuestro modesto aporte, y a aprender de las grandes experiencias del movimiento obrero mundial. El Congreso abrirá más amplias vias pala unidad. Lástima que los dirigens de la "Rerum" de la FOC. y de la "TRABA no tengan una idea justa de la importancia de la unidad, y que se hay negado a utilizar una tribuna que se a brinda sin compromiso alguno para que ellos expusieran libremente sus ios de cómo luchar mejor por los interes y los derechos de los trabajadores".

En carta del 27 de setiembre que dirige el señor don Miguel A. Brenes C. a la CGTC, se pronuncia de acuerdo con la tésis planteada por esta última central sindical en el sentido de celebrar próximamente una reunión conjunta, con dirigentes de la FETRABA., FOBA. y CGTC., a efecto de formalizar un pacto de unidad en la acción y señala que dicha reunión puede celebrarse en Golfito en la fecha que se crea más conveniente. Asimismo dice estar de acuerdo el señor Brenes C. Secretario de Organización de la FETRABA., en q' ambas centrales obreras, FETRABA y FOBA, planteen conjuntamente una convención colectiva de trabajo a la Compañía Bananera de Costa Rica, lo que se considera el más grande acontecimiento para los trabajadores bananeros.

Finalmente se nos informa que el Comité Nal. Ejecutivo de la CGTC. se reunirá urgentemente para tratar el asunto y fijar fecha a la mencionada reunión, así como para tratar de otras cuestiones, además de la convención colectiva de trabajo, q' puedan ser objeto de lucha en la unidad en la acción.

UN RETO . . .

—(Viene de la Página uno)

pectiva. Este proyecto de ley del diputado Picado Guerrero establece la libertad de alquileres para las nuevas construcciones sean viviendas o locales comerciales, y autoriza la revisión de los alquileres que se están pagando en la actualidad.

En nuestro concepto, este proyecto de lex es un reto a la miseria popular. La situación económica de las clases desposeídas se ha puesto tan crítica, que no nos explicamos como es posible que se piense en dictar una ley que es una autorización para que se eleven todavía más los elevadísimos alquileres que está pagando el pueblo.

Todo el pueblo debe responder a este reto movilizándose con gran coraje contra ese proyecto de ley in popular.